

Monographs

1. *Wir-Intentionalität. Kritik des ontologischen Individualismus und Rekonstruktion der Gemeinschaft*. Reihe Praktische Philosophie vol. 75, München, Karl Alber 2005, 485 p.
2. *Subjekt, System, Diskurs. Edmund Husserls Begriff transzendentaler Subjektivität in sozialtheoretischen Bezügen*, Dordrecht/Boston, Kluwer 2000 (Phaenomenologica vol. 158), 317 p.

Edited Volumes

3. with Fabienne Peter (eds.): *Rationality and Commitment – Amartya Sen’s Critique of Rational Choice Theory*. Oxford/New York, Oxford University Press (forthcoming, 2007).
4. with Raimo Tuomela (eds.): *We-Intentions* (in preparation).
5. with David Schweikard (eds.), *Kollektive Intentionalität in der analytischen Sozialphilosophie*. Forthcoming, Heusenstamm, Ontos.
6. with Nikos Psarros and Katinka Schulte-Ostermann (eds.): *Concepts of Sharedness. New Essays on Collective Intentionality*. Forthcoming, Heusenstamm, Ontos.

Journal Articles

7. Autonomie ohne Autarkie. Das Dogma des intentionalen Individualismus und die Theorie Pluralen Handelns. *Deutsche Zeitschrift für Philosophie* 55/3 (2007), p. 457-472.
8. “Nostrism” – Social Identities in Experimental Games. *Analyse & Kritik* 27/1 (2005), Symposium on Ernst Fehr: The Nature of Human Altruism, p. 172-188.
9. Beyond Self-Goal Choice. Amartya Sen’s Analysis of the Structure of Commitment and the Role of Shared Desires. *Economics and Philosophy* 21/1 (2005), p. 51-63.
10. Wir-Identität: reflexiv und vorreflexiv. *Deutsche Zeitschrift für Philosophie* 53 (2005), Heft 3, p. 365-377.
11. “Volksgeist”. Individuum und Kollektiv bei Moritz Lazarus (1824-1903). *Dialektik – Zeitschrift für Kulturphilosophie* 16 (2005), Heft 1, p. 157-170.
12. The Broken ‘We’. Making Sense of Heidegger’s Analysis of Everydayness. *Topos* 11/2 (2005), p. 16-27.
13. Evolution by Imitation. Gabriel Tarde and the Memetic Project. *Distinction. Scandinavian Journal for Social Theory* 9 (2004), p. 103-118.
14. Heidegger and the ‘Cartesian Brainwash’. Towards a Non-Individualistic Account of ‘Dasein’. *Journal of the British Society for Phenomenology* 35/2 (2004), p. 132-156.

15. Can Brains in Vats Think as a Team? *Philosophical Explorations* 6/3, (2003), p. 201-218.
16. Rationality-in-Relations. *American Journal of Economics and Sociology* 62/1 (2003), Special Invited Issue on John R. Searle's Philosophy, p. 67-101.
17. Schwierigkeiten mit dem Wir-Sagen. Überlegungen gegen und mit Heidegger. *Berliner Debatte Initial* 13/1, 2002, p. 13-29.
18. Apodictic Evidence. In: *Husserl-Studies* 17 (2001), p. 217-237.
19. Gemeinsames Dasein und die Uneigentlichkeit von Individualität. Elemente einer nicht-individualistischen Konzeption des Daseins. *Deutsche Zeitschrift für Philosophie* 49 (2001), p. 665-684.
20. Wir-Intentionalität – Jenseits von Individualismus und Kollektivismus. *Dialektik - Zeitschrift für Kulturphilosophie* 12 (2001), p. 71-92.
21. "Europa" und die "Weltgesellschaft". Zur systemtheoretischen Kritik der transzendentalen Phänomenologie. *Soziale Systeme* 3 (1997), Heft 2, Festschrift Niklas Luhmann zum 70. Geburtstag, p. 271-288.
22. "Lebenswelt" zwischen Universalismus und Relativismus. *Schweizerische Zeitschrift für Soziologie* 22 (1996), p. 161-181.
23. Otfried Höffes transzendental-anthropologische Menschenrechtsbegründung. *Archiv für Rechts- und Sozialphilosophie* 81 (1995), p. 563-568.
24. Shared Feelings. Forthcoming in: N. Psarros/H.B. Schmid/K. Schulte-Ostermann (eds.), *Concepts of Sharedness*. Frankfurt, Ontos 2007.
25. "Person" - Nostriologische Notizen. Erscheint in: F. Kannetzky/H. Tegtmeier (Hg.): *Personalität*. Leipzig, Universitätsverlag 2007.
26. Miteinander fühlen - Zur Phänomenologie kollektiver affektiver Intentionalität. In: H. Bohse/K. Dreimann/S. Walter (eds.): *Ausgewählte Beiträge zu den Sektionen der GAP.6, Sechster Internationaler Kongress der Gesellschaft für Analytische Philosophie, Berlin, 11.-14. 9. 2006* (CD-Rom) Paderborn: mentis, p. 994-1015.
27. Was ist gemeinsames Dasein eigentlich? Forthcoming in: *Verhandlungsband des Kongresses der Deutschen Gesellschaft für Soziologie, Kassel 9.-13.10. 2006* (CD-Rom). Frankfurt a.M., Campus 2007.

## Book Chapters

28. "Einverständnis" - Bemerkungen zu einer Kategorie Max Webers. In: Brigitte Hilmer/Georg Lohmann/Tilo Wesche (Hrsg.): *Anfang und Grenze des Sinns*. Weilerwist, Velbrück 2006, S. 236-250.
29. Rationalizing Coordination. Towards a More Robust Conception of Collective Intentionality. In: Mark D. White/Barbara Montero (eds): *Economics and the Mind*. London, Routledge (2006), S. 159-179.
30. Beyond Self-Goal Choice. Amartya Sen's Analysis of the Structure of Commitment and the Role of Shared Desires (revised and enlarged version). Forthcoming in: Fabienne Peter/Hans Bernhard Schmid (eds.), *Rationality and Commitment*. Oxford, Oxford University Press (2006).
31. On Not Doing One's Part. Deviance, Dissidence, and the Structure of Collective Intentionality. In: N. Psarros/K. Schulte-Ostermann (eds), *Facets of Sociality. Holistic Epistemology and Action Theory* (2007), p. 299-317.
32. Schwierigkeiten mit dem Wir-Sagen. Heidegger und die Ontologie des Gemeinsamen Daseins (enlarged and revised version). In: Bertram, Georg/Blank, Stefan/Ladou, Christophe/Lauer, David (eds): *Intersubjektivität und Praxis*. Paris, Harmattan 2005, p. 125-159.
33. Personhood and the Structure of Commitment. In: Ikäheimo, Heikki et al. (eds.): *Personhood. Workshop papers of the Conference 'Dimensions of Personhood'*. Jyväskylä, University of Jyväskylä Publications in Philosophy 68, 2004, p. 199-211.
34. Rationality-in-Relations. Reprinted in: Moss, Laurence S./Koepsell, David (eds.), *John Searle's Ideas About Social Reality. Extensions, Criticisms, and Reconstructions*. Oxford, Blackwell 2003, p. 67-101.
35. Heidegger und die Sozialwissenschaften. Abstoßung, Vereinnahmung und vorsichtige Aneignung. In: Thomä, Dieter (ed.): *Heidegger-Handbuch*, Metzler-Verlag, Stuttgart 2003, p. 481-485.
36. Heidegger und Gilbert Ryle. Zum gemeinsamen Anliegen von "Sein und Zeit" und "Der Begriff des Geistes". In: Dieter Thomä (ed.): *Heidegger-Handbuch*. Metzler, Stuttgart 2003, p. 455-458.
37. Subjektivität ohne Interität. Zur systemtheoretischen "Überbietung" der transzendentalphänomenologischen Subjekttheorie, in: Wagner, Gerhard/Merz-Benz, Peter-Ulrich (ed.): *Zur Logik der Systeme*. Konstanz, UVK 2000, p. 127-153.

Encyclopedia  
Entries

38. Entry "Collective Intentionality". *Stanford Encyclopedia of Philosophy* (in preparation).
39. Articles "Abschattung", "Diskursethik", "Friedrich August von Hayek", "Alasdair MacIntyre", "George Herbert Mead", "Thomas Nagel", "Charles Taylor", "Michael Walzer" in: Hügli, Anton/Lübcke, Poul (Hg.): *Philosophielexikon: Personen und Begriffe der abendländischen Philosophie von der Antike bis zur Gegenwart*. 2. erweiterte und vollständig neu bearbeitete Auflage, Reinbek b. H., Rowohlt, 1997.

Book Reviews

40. Wohlfahrtsphilosophien. (Rezension zu Michael Schefczyk, Umverteilung als Legitimationsproblem). Erscheint in: *Deutsche Zeitschrift für Philosophie* 54 (2006).
41. Mehr Mitleid. Michael Hauskeller über die Grundlagen der Moral. *Deutsche Zeitschrift für Philosophie* 52 (2004), p. 315-318.
42. Vom Sprechen zum Hirn und zurück. Searle im Ueberblick (Rezension zu John R. Searle, Geist, Sprache und Gesellschaft). *Deutsche Zeitschrift für Philosophie* 50 (2002), p. 25-29.
43. Koordinacijos problemos. Apie Homo oeconomicus tinkamuma eismui. *Problemos* 61 (2002), p. 161-165.
44. Review of Uwe Weisenbacher, Frank Welz (Hg.): Soziologische Theorie und Geschichte. *Schweizerische Zeitschrift für Soziologie* 25 (1999), p. 553-556.
45. Review of R. König, Die naturalistische Ästhetik in Frankreich; ders., Kritik der historisch-existenzialistischen Soziologie; M. Klein et al. (Hg.), René König; G. Lüschen (Hg.), Das Moralische in der Soziologie, in: *Schweizerische Zeitschrift für Soziologie* 25 (1999), p. 393-401.
46. Gemeinschaft vor Gesellschaft? Eine tief- und scharfsinnige Studie zu Ferdinand Tönnies (Review of Merz-Benz, Peter-Ulrich: Tiefsinn und Schaftsinn. Ferdinand Tönnies' begriffliche Konstruktion des Sozialen). *Tönnies-Forum* 6 (1997), Heft 2, p. 47-50.
47. Review of Welz, Frank: Kritik der Lebenswelt. Eine soziologische Auseinandersetzung mit Edmund Husserl und Alfred Schütz. *Archiv für Rechts- und Sozialphilosophie* 83 (1997), p. 295-298.

Parerga

48. More than 40 book reviews and essays on philosophy, sociology and social theory in *Neue Zürcher Zeitung*, arts section, 1996-2007.
49. Symposium on Rationality and Commitment: Introduction (with Fabienne Peter). *Economics and Philosophy* 21/1 (2005), p. 1-4.

50. Collective Intentionality Analysis: Background, Advances, and Future Prospects. *Prix Latsis Universitaires 2006, Présentation des Travaux des Quatre Lauréats*. Fondation Latsis Internationale No. 25, Geneva 2006, p. 33-40.
51. Schwerpunktthema “Kollektive Intentionalität und gemeinsames Handeln”: Introduction. *Deutsche Zeitschrift für Philosophie* 55/3 (2007), p. 404-408.
52. Rational Fools, Rational Commitments: An Introduction (with Fabienne Peter). Forthcoming in: Fabienne Peter/Hans Bernhard Schmid (Hrsg.): *Rationality and Commitment*. Oxford/New York, Oxford University Press.